

Cartagena, con el foro de la calidad

Durante los días 18 al 20 de Agosto se está llevando a cabo el gran foro internacional de la calidad que convoca el Icontec cada dos años. En esta ocasión el foro lo hemos titulado como "Sistemas de Gestión: Herramientas para la excelencia empresarial".

Este foro internacional de la calidad, que hemos venido celebrando desde el año de 1996, se está realizando nuevamente en Cartagena de Indias, patrimonio histórico y cultural de la humanidad en las instalaciones del Hotel Hilton. Se espera la asistencia de unas 900 personas de las distintas ciudades del país, así como de todos los países de Centroamérica, Ecuador, Perú y



Fabio Tobón Londoño
Director ejecutivo de Icontec

Chile donde el Icontec ha venido prestando sus servicios desde hace unos años.

En el foro de este año tenemos la presencia de seis conferencistas internacionales y otro tanto de expertos nacionales en los temas de Sistemas de Gestión. El Foro se abrió con tres sesiones simultáneas el día Miércoles 18, que trató los temas de

EL CERTAMEN CUENTA CON EXPERTOS INTERNACIONALES Y DE COLOMBIA.

"Calidad en el sector salud y el Sistema Único de Acreditación en este sector". Para ello invitamos al Dr. Andrés Aguirre, Director del Hospital Pablo Tobón Uribe de Medellín y al Dr. Carlos Edgar Rodríguez, a cargo del Sistema Único de Acreditación que maneja el Icontec por conce-

sión del Gobierno nacional. También el Presidente del Consejo Colombiano de Seguridad, Renán Alfonso Rojas hizo una presentación de la experiencia colombiana sobre Responsabilidad Integral. Para completar, a cargo del Ministerio del Medio Ambiente y el Banco Mundial se realizó una presentación sobre el Mecanismo de Desarrollo Limpio y el protocolo de Kyoto.

Para destacar los últimos avances y desarrollos en los sistemas de gestión, de calidad, medio ambiente y de Seguridad y Salud Ocupacional nos acompañan el Señor Charles Corrie de Inglaterra, Secretario del comité de normalización 176 de la ISO y que ha sido el gestor de las normas de la serie ISO 9000 y el Señor Ahmad Hussein de Canadá, secretario del TC 207 donde se han desarrollado las normas de la serie ISO 14000.

La Presidenta del comité Israelí de normalización (SII) y Vicepresidente Técnico de la ISO, Ziva Patir hizo una presentación del nuevo campo de la normalización que emprenderá la ISO en breve, el de la Responsabilidad Social. El experto Sueco Tommie Johanson y el Italiano Cesare Sacani harán presentaciones sobre temas especiales relacionados con la gestión y los beneficios económicos de los sistemas de gestión así como la búsqueda de la excelencia por parte de las empresas. Mark Hurwitz, Presidente del organismo de normalización de Estados Unidos Ansi, presentará las perspectivas de los acuerdos que se buscarán en el Acuerdo de Libre Comercio de las Américas, Alca, en los temas de Normalización y Evalua-

ción de la Calidad. Como expertos colombianos están con nosotros el Señor Hernán Betancourt de la empresa Chevron Texaco, Ivanoc Alarcón de Bavaria y Germán López de Alpina para presentarnos las experiencias en los sistemas integrados de gestión que exitosamente manejan en sus empresas.

Esta cita con la calidad, promete, una vez más, ser una excelente y gratificante experiencia para aquellas personas que han hecho de los sistemas de gestión su principal objetivo en busca de la competitividad, la eficiencia y la mejora continua. El intercambio de ideas y experiencias que se comparten en eventos de esta clase son invaluable y generan una gran riqueza intelectual para los asistentes. Además de atender las interesantes conferencias, siempre de avanzada en estos temas los asistentes tendrán la oportunidad de generar un gran conocimiento mutuo de sus propios procedimientos y trabajos en estos campos de la gestión. Dentro del foro se lleva a cabo un acto significativo ya que le entregaremos el certificado de "Hecho a Mano", que el Icontec ha desarrollado en conjunto con Artesanías de Colombia, a unos 10 artesanos de la zona. Esta certificación es un gran apoyo a nuestros artesanos nacionales para hacerlos más competitivos y para poder exportar sus productos a otros países.

Este gran evento de la Calidad se ha posicionado, por su seriedad y su alto contenido científico, como el primero del país. Es la gran oportunidad de crecer en la calidad y en el mejoramiento continuo de las empresas nacionales e internacionales que nos acompañan.